

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Numero del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La tolerancia

En el mundo todo es lucha; se ha nacido únicamente para la pelea y para el combate, de manera que no es hecho extraordinario el que a cada momento surjan a nuestro paso recelos y desconfianzas, puesto que éste es el sino de la humanidad y no otra cosa es la vida.

Siendo así, resultando evidente tal hecho, no debe llamar la atención que se haya impuesto la autoridad y la idea del poder y del dominio para vencer a las pasiones, para imponerse a los dióscuros y procurar dentro de las condiciones del individuo hacer reconocer por el derecho de la fuerza, que es necesaria en la mayor parte de las veces para que predomine y mande la razón del derecho.

Así los que predicán doctrinas de tolerancias incurran en un error lamentable.

No hay doctrina en el mundo más tolerante que la católica; pero una tolerancia bien entendida; la del padre con la familia.

Podrá la suprema autoridad de ésta tolerar sus deseos, las faltas de sus hijos que están bajo su custodia; pero en manera alguna puede ser tolerante con el vicio, con el espíritu de rebelión a la autoridad paterna, con el mal en una palabra.

Y esto que le ocurre al padre con los hijos; esto que resulta en esa sociedad tan pequeño que se llama la familia, tiene que ocurrir también en esa otra sociedad que se llama pueblo, provincia o región.

La tolerancia es santa, noble, conveniente, útil por todos conceptos, pero la tolerancia para el bien, para la justicia, para realizar dentro de lo justo lo que conviene a todos.

Ahora bien, la tolerancia para el vicio, para la pelea, para combatir lo establecido, es perjudicial verdaderamente y suicida y no debe existir; como no debe comentarse nada que atente al individuo y vaya contra las bases supremas de no quieras para nadie lo que para tí no quieras.

Ante la Bandera

Al Sr. Coronel de esta Comandancia de Artillería, don Manuel Cerón.

Nuestra gloriosa enseña, el pabellón rojo y gualdo, el más histórico entre los históricos, va a ser, una vez más, protagonista del solemne y grandioso acto que todo buen patriota, todo español de corazón, ve con emoción entusiasta.

Arrogante y gallarda, cual airosa dama que espera, poseída de su valer, rindan tributo a su hermosura, ondea la Bandera.

Impercedera fidelidad ha de jurársele, y por defender su honor y su integridad, el honor y la integridad de la Patria que ella representa, daremos nuestra vida.

Mientras en las venas nos quede una gota de sangre, mientras conservemos el más leve hálito de vida, habremos de defenderla.

Ningún peligro la amenaza hoy. La Patria está en desgracia, pero su honor se conserva inmarcesible.

No somos lo que fuimos; no es la España de hoy, la fuerte y poderosa nación que, antaño, hizo temblar al Universo; el noble país que dió un mundo nuevo, pletórico de riquezas desconocidas y, por tanto inexploradas, al otro, civili-

zado, a cuya cabeza marchaba la hidalga Iberia.

El poderío español está eclipsado. Aquellos tiempos en que el Sol no trasponía el horizonte de sus dominios, están lejos, muy lejos...

Pero volverán... Sí; volverán, porque el amor de sus hijos, solo está adormecido, ahito de tanta lucha desgraciada, aunque siempre honrosa.

Ni un solo español, podrá sonrojarse al contemplar la Bandera.

Su honra, está intacta; ni una mancha obscurece la historia brillante que el adorado lienzo representa.

¡RESURREXIT!

Así exclamaremos algún día. Tenemos confianza en el éxito, porque de él somos acreedores.

Y el día de esa resurrección, cuando, emergiendo de las propias cenizas, alcamos alta, muy alta, nuestra gloriosa insignia, aquellos para quienes fuimos blanco de vejaciones y desprecios, verán, contristados y vergonzosos, que la calumnia podría aminorar nuestras fuerzas, pero nunca destruirnos.

La honradez siempre triunfa y, apoyados en ella, sabrán los bravos y pundonorosos soldados hispanos, llevarnos de nuevo a ocupar el lugar preeminente que nos corresponde.

¡Llor al Ejército y a la Marina españolas!

En ambos factores, tenemos la única y fundamental base para conservar intacto el territorio de la madre Patria.

Como madre general, estamos obligados a defenderla. Siempre que sea preciso, en todo momento de peligro, no habrá un solo español, que se resista a dar su vida por ella.

Los nuevos reclutas de esta guarnición prestarán hoy juramento de fidelidad a la Bandera y, al besar la cruz que forman ésta y la espada, tendrán el firme propósito de morir envueltos en ella, antes que verla en poder de un enemigo.

Acto simpático, en extremo, ha de ser. El noble y el plebeyo, unidos por el estrecho lazo de la consanguinidad patria, de fraternidad verdadera, formarán un férreo cordón, en torno del Estandarte, que sólo la muerte podrá romper.

Al contemplarlos nosotros, grandes, como héroes que serán, exclamaremos, con el deseo propio de quien quiere unirse a ellos.

¡Viva España!
¡Gloria al Ejército español!

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

En la Cámara Oficial de Comercio

La reunión de anoche

Anoche a las nueve y media se celebró en la Cámara Oficial de Comercio, una reunión para tratar del Depósito franco concedido recientemente a Cádiz.

Concurrieron los Sres. D. José Vilchez Chell, que presidió el acto, D. José Moreno Utrera, D. Juan Aramburu, D. Adolfo García Cabeza, D. Luis Duarte, D. Jaime Sanderson, D. Antonio Genis, don Francisco Aramburu, D. Daniel Mac-Pherson, D. Joaquín Fernández de la Mora, D. Germán González Tánago, don Miguel Aguirre, D. Aurelio Vilchez Chell, D. Julio Moro, D. Luis Mexía, D. Manuel Lallemand, D. José Luis Rodríguez Guerra, D. Manuel Grosso, D. Fernando González de Peredo, D. Servando Martínez del Cerro, D. Aurelio Alcón, D. José Sánchez de Robledo.

La presidencia dió cuenta del objeto

de la reunión, cual era tratar de ver la forma de buscar el que no quede desierto el segundo concurso para instalar en Cádiz el Depósito franco.

Habla sobre la creación de una Sociedad que pueda explotar el negocio, entendiendo que para que esta Sociedad pueda concurrir es necesario no hacer abandono de la idea.

Ruega a todos los presentes presten su decidido concurso para que prospere el particular.

El Sr. Aramburu (D. Juan), expresa que es de gran interés para Cádiz lo que se va a tratar.

Dice que los gaditanos debemos unirnos y dar una prueba de virilidad.

Conforma a lo manifestado por el señor presidente de que se conceda una nueva prórroga para que dé tiempo a esa Sociedad a hacer el estudio consiguientes.

Rectifica el señor presidente, manifestando que aunque se sabe que esa Sociedad mencionada, piensa concurrir al concurso, no está definido por completo.

El Sr. García Cabeza propone, y así se acuerda, que el acuerdo que se adopte sea el de que la Cámara acuerde conceder esa nueva prórroga a ruegos de las entidades reunidas.

La presidencia manifiesta que es necesario designar tres comisiones, una que se denominará de apoyo oficial y la formarán los diputados a Cortes por esta circunscripción, el diputado por el Puerto de Santa María don Juan Bualberto Peman, los senadores por la provincia, el presidente de la Diputación provincial y el alcalde de la capital.

Otra que se llamará de ejecutiva que se encargará de estudiar las proposiciones que hagan.

La forman los señores don Luis Duarte, don Servando Martínez del Cerro, don Fernando González de Peredo, don Carlos Barrie, don Daniel Mac-Pherson, don José Luis Lacave, don Miguel Aramburu, don Miguel Martínez de Pinillos, don Aurelio Vilchez Chell y don Adolfo García Cabeza.

Otra que se llamará de propaganda y suscripción y la formarán los presidentes de todas las Corporaciones y Sociedades y los directores de los periódicos locales.

Quedan acordadas las tres Comisiones.

El Sr. Martínez del Cerro ruega que se le releve del cargo de vocal, para el que ha sido elegido.

Acuerdan los reunidos no aceptarle la dimisión, por ser persona de gran entendimiento mercantil, y por lo tanto, la labor que realice, ha de ser siempre fructífera.

También el Sr. García Cabeza trata de dimitir el cargo de vocal, pero tampoco se le acepta por las mismas causas que al anterior señor.

El homenaje a Joffre

Con mucho gusto reproducimos el siguiente artículo de *El Imparcial*:

«Ya está en marcha el homenaje al general Joffre.»

Planeado, organizado y caldeado por los radicales, contribuirán a él monárquicos de las izquierdas y elementos intelectuales de gran valía.

Surgió la idea de esta manifestación con el carácter de contraprotesta.

Pero lo probable es que el homenaje se hubiera realizado de todos modos, aún las exageraciones de jaimistas y derechistas.

El espíritu de partidismo, que entre nosotros se sobrepone a todo, tenía que producir forzosamente, fatalmente, esta concepción simplista y fulminante del problema de la guerra merced a la cual los radicales españoles resolvieron desde el primer día, desde la primera hora del conflicto, que Francia en lucha representaba el principio y la norma de toda justicia, la defensa y garantía de la civilización, y Alemania, por el contrario, el imperio de la arbitrariedad y de la fuerza, el paso atrás hacia la barbarie cavernaria.

Los que nos hemos resistido a formar nuestro criterio de modo tan expedito y concluyente, hemos pasado a las últimas hilas de una especie de pelotón de los torpes en que se agrupan los reaccionarios de toda lava.

En este pelotón malaventurado tememos que van a figurar cuantos pongan algún reparo o formulen alguna observación al homenaje que va a realizarse.

La Historia no ha podido dibujar todavía con rasgos definitivos la figura del general Joffre.

Personas, hechos, batallas, victorias y derrotas, todos los elementos integrales de esta terrible catástrofe que ha de asombrar más cuanto más se conozca, permanecen todavía en una penumbra trágica que apenas nos permite una caótica visión de conjunto.

Nada se ha puesto aún en plena luz. Pero del general Joffre se conoce, se sabe ya lo bastante para hacer simpático el homenaje personal, el aplauso a sus virtudes cívicas y a sus talentos militares.

Todavía pudiera admitirse que se simbolizasen en él aquellas inmarcesibles cualidades de Francia, merced a las cuales nunca el glorioso pueblo resulta más grande que en las horas de adversidad y de peligro.

Hasta aquí todos estamparíamos de buen grado nuestra firma en el álbum de Rivesaltes.

Pero no serían los radicales los organizadores del homenaje si no lo hubieran desvirtuado dándole una significación que cae de llevo en aquella concepción simplista de la guerra a que antes nos hemos referido, y para la cual no hay que calentarse gran cosa la cabeza.

¿Qué haremos, pues, los que habiendo pertenecido siempre a las izquierdas españolas no nos avenimos ahora a esa paparrucha, a esa especie de plaza partida entre la civilización y la barbarie, con que tan lisamente se pretende resolver el problema?

Hay también mucho de paradójico en este homenaje al general Joffre.

Los radicales se obstinan en ver y en loar en esta ilustre personalidad todo lo contrario de lo que probablemente representa.

Porque Joffre acaso significa la rectificación y la autoridad llevada hasta la dictadura. Rectificación—que es la obra personal de Joffre—de la política de los últimos años; es decir, del radicalismo anárquico que ha estado a punto de comprometer la existencia de Francia.

En su día se conocerá el prólogo oscuro de esta guerra, se sabrán los enormes esfuerzos y los terribles escarmientos de que ha tenido que valerse el caudillo francés para organizar, frente al enemigo y en plena invasión, todos aquellos elementos de defensa que la patria necesitaba y que sus políticos no habían sabido darle.

Aun en los momentos supremos en que la invasión, como las aguas de un río en frenética creciente, amenazaba París, Joffre era combatido en las sombras de los

altos Centros gubernamentales y en las encrucijadas del ministerio de la Guerra.

El peligro común y la energía del gran soldado, acabaron con todo aquello.

Con el ministerio nacional empezó la rectificación y la dictadura salvadora del general en jefe.

Con M. Caillaux y su famosa mujer, la matadora de Calmette, navegando hacia las costas del Brasil, parecía alejarse de Francia la política que había puesto al país al borde del abismo.

Joffre representa la autoridad, la mano de hierro.

Es un símbolo, sí. Pero simboliza esa reacción del alma francesa que á diario comentan literatos y periodistas.

El candillo en quien hoy tiene Francia puestas sus esperanzas, figuró durante años enteros en las listas negras de los ministerios radicales.

No se ignora que hubo gran lucha para conferirle el puesto de generalísimo. Se sabe, en fin, lo que es y lo que representa.

Si en el porvenir, terminada esta horrible matanza, influye el general Joffre en los destinos políticos de su país, no será la Francia grata á nuestros radicales y adulada por muchos de ellos hasta en sus ridiculeces, la que se imponga y dirija; será otra Francia muy distinta, que, en cierto modo, habrá sido troquelada por el escarmiento en esos moldes que se llaman «autoridad», «disciplina». Viejas cosas *despreciables*—dirá algún radical—propias sólo de pueblos bárbaros como el alemán.

Por Telégrafo

Madrid, 7 (varias horas).

Política y políticos

Firma regia

Se ha firmado decreto de Marina por virtud del cual cesa el vicealmirante don Adriano Sánchez Lobatón en el cargo de comandante general del Apostadero de Cádiz.

Nombrando para sustituirle al vicealmirante D. Emilio Guitart.

Pasa á la reserva el viernes, por cumplir la edad reglamentaria, el intendente general de la Armada D. Tomás Carlos Roca.

Pase á la reserva del general de división de Ingenieros D. Juan José Vélez.

Ascendiendo á contralmirante á don Pedro Vázquez Castro y nombrándole general jefe de los servicios auxiliares.

Informes varios

El Rey irá el sábado á la Escuela de Ingenieros de Minas, para imponer las cruces otorgadas al ingeniero y al capitán de la mina Cabeza Vaca de Bélmez.

Asistirán representaciones de los ingenieros de todas las Escuelas.

Confirmó Dato que el domingo 17 marchará á Barcelona.

Ignora oficialmente que Bulgaria haya dado explicaciones á Servia acerca de los incidentes de la frontera.

Varias noticias

Trágico suceso

En la calle de Embajadores, el cerrajero Luis Juarro, de 22 años, hirió de una puñalada á Matilde López Burgos, cigarrera, también de 22 años.

Viéndola caer desmayada, el agresor intentó suicidarse, dándose una puñalada en el pecho y causándose herida grave.

Parece que el suceso se relaciona con amores desdenados.

Otro suceso

En la calle de Calatrava Vicente Ruiz hirió á su exnovia Teófila Madroñera, cuando iba acompañada de otro individuo con quien sostenía relaciones.

De subsistencias

La Junta de Subsistencias de Valladolid, examinó las relaciones juradas remi-

tidas por el alcalde sobre existencias de trigo en la provincia.

Resulta un sobrante de 8.792 quintales métricos.

Fijóse el precio regulador, que no excederá de 34 pesetas los 100 kilos.

—Ante el cumplimiento riguroso de las Ordenanzas municipales, los tahoneros de Huelva han ofrecido rebajar el precio del pan.

España en Marruecos

Despachos oficiales

De Tetuán dicen en despacho oficial que la mehabla del Jalifa al prestar servicio de vigilancia en Izarduit alto tiroteóse con unos merodeadores.

Varios ascaris resultaron heridos. Larache: Despacho oficial:

Un grupo de moros montañeses trató de robar en un aduar próximo á M. r Gaitón.

Fueron rechazados y tuvieron cuatro muertos.

El conflicto europeo

Una nota oficial niega que fuesen rechazados los franceses entre el Mosá y el Mosela, como afirma un comunicado alemán.

—Una nota oficial de Londres dice que hay calma en el frente británico.

El temporal ha reducido la actividad de los aviadores.

En la madrugada del día 3, en las cercanías de La Basé, hicimos estallar con éxito una mina bajo las trincheras alemanas.

Resultaron destruidos ochenta metros de ellas, paralizando la actividad alemana.

La artillería alemana dirigió violento bombardeo contra dicho sector.

En el extremo del ala izquierda obtuvimos superioridad sobre los alemanes.

—Los puntos principales de la nota americana contra el bloqueo decretado por Inglaterra y Francia, son que las mercancías no sospechosas deben ser libremente transportadas á Alemania en tránsito por los países neutrales.

La inclusión de los puertos neutrales en el área del bloqueo constituye una inadmisibile violación de derecho.

—En Ferrol han fondeado los vapores ingleses «Bella Martón» y «Tomiares», á quienes atacaron los submarinos alemanes.

El Semáforo da cuenta de haber pasado con rumbo al Sur, una escuadrilla de torpederos ingleses.

—La escuadra rusa del Mar Negro ha tenido combate con los antiguos cruceros alemanes «Goeben» y «Breslau» persiguiéndoles.

—Confírmase que el Gobierno norteamericano ha reclamado 228.000 dólares á Alemania, como indemnización por el hundimiento del «William Fry».

—Las tropas sudafricanas ocuparon el día 3, sin combatir, á Warmbad, en el sudoeste africano alemán.

NOTICIAS VARIAS

Sufragios

En la iglesia de San Pablo, celebróse ayer á las diez y media de la mañana, solemne Misa con Sacramento y Responso, en sufragio del alma de la que fué virtuosa y respetable señora doña Eladia Montesoro, esposa del coronel de Artillería, don Manuel Cerón.

El templo estaba ocupado por numerosos fieles de ambos sexos, que acompañaban á la familia doliente en fecha tan luctuosa.

Presidían el duelo el viudo don Manuel Cerón, su hermano don Gonzalo y los hijos de éste.

Á las nuevas expresiones de pésame, recibidas por el señor Cerón y sus hijas, unimos otra vez las nuestras.

Linfá vacuna

Por la Inspección provincial de Sani-

dad, se remite á Paterna linfa vacuna, para atender á la vacunación y revacunación de familias pobres.

La Gota de Leche

El pasado sábado se repartieron por esta benéfica Institución, 84 botes de leche condensada para otros tantos niños.

En la mañana del pasado martes, 104 botes.

Noticia comercial

El Sr. D. Benito Reynares participa que á causa del fallecimiento de su con-

Asimismo comunica que para auxiliarse en las operaciones liquidatorias, confiere plenos poderes á don Santiago Hervías y Prado, heredero y sobrino del finado, y á don José Asencio Jiménez y don José Ruiz Gómez, antiquísimos dependientes de la casa.

Vapores correos

Para Canarias y Montevideo, salió ayer el hermoso trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón».

Conduce 511 pasajeros, de ellos 42 embarcaron en Cádiz.

—Del Centro América llegó ayer á nuestro puerto, atracando al muelle Reina Victoria, el trasatlántico «Legazpi».

Ha conducido importante pasaje y carga.

H y seguirá viaje para Barcelona.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «C. López y López» llegó el lunes 5 á Manila.

El «R. M. Cristina» llegó el domingo 4 á Habana.

El «Fernando Pío» llegó el martes 6 á Santander.

El «P. de Sotruégui» salió el martes 6 de Tenerife par Lisboa.

El «Manuel Calvo» llegó el lunes 5 á New York.

Detenidos

Cumpliendo órdenes del señor jefe de Policía D. Agapito Fernández, los vigilantes Juan González, José Pereira, Juan García Soler y Joaquín Martínez, procedieron ayer tarde á la detención de los conocidos rateros Esteban Fernández Lanza (a) Estebta, Manuel Cabello Gutiérrez (a) Pernal, Adolfo Cornejo Liberato (a) Adelfo, Antonio Villar Romero (a) Marchante de ganado, Juan Cachón Martínez, Diego Pérez Gómez y Juan Pulido Vargas.

Los citados sujetos vienen cometiendo raterías.

En el momento de la detención se encontraban jugando á los prohibidos.

El vapor «Príncipe de Asturias»

Llegada á Málaga

El vapor detenido por un torpedero inglés y llevado á Gibraltar para ser reconocido, es el hermoso y rápido «Príncipe de Asturias», de la casa Pinillos, Izquierdo y Compañía.

Como saben los lectores de este periódico, llegó á Cádiz el lunes último por la tarde, de Buenos Aires y Vigo, con más de mil pasajeros y mucha carga.

Anteayer á las 5 y media de la mañana continuó viaje para Málaga y Barcelona y fué detenido, para ser reconocido, durante dos horas.

Nada se llevaron de á bordo los ingleses, que hicieron el reconocimiento, y el buque continuó su marcha, llegando sin novedad á Málaga anteayer tarde.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz . . .	9:25	15	20:05
De 2.ª Aguada . . .	9:30	15:05	20:10
De San Fernando . . .	11:15	17:00	

Excelente noticia

La popular «Biblioteca PATRIA», (Bailén, 35, Madrid), que tantas y tan buenas obras ofrece de continuo á nuestros lectores, participa que desde esta fecha servirá á nuestros amigos una suscripción «especial», formada por seis notabilísimas obras, cinco de ellas laureadas recientemente por la nueva y patriótica «Obra Social de los Premios Personales».

El precio de la suscripción es de pesetas 5'50 al año, y como primer envío recibirán cuantos se suscriban un ejemplar de cada una de las obras siguientes:

«Lo difícil que es ir al Cielo...», por D. Manuel Linares Rivas, novela laureada con el premio Marqués de Comillas.

«Desamora», novela, asimismo laureada recientemente con el premio Conde de Villafuente, original de don Francisco Fernández Villegas («Zeda»).

«El Escapulario Rothschild».—Esta obra ha obtenido el premio Sundheim, y es dedicada á don Vicente Díez de Tejada.

«Luz de Luna», novela, de D. Wenceslao Fernández Flores, que obtuvo el premio Marqués de Sauzal.

«Julieta rediviva», novela original de don Andrés González Blanco, laureada con el premio Urbina.

«Blasones y talegas», una de las mejores novelas del inmortal Pereda.

Además, y en concepto de regalo, recibirán cuantos se suscriban, un ejemplar de cada una de las notabilísimas obras siguientes:

«La Sagrada Pasión», por Fr. Luis de Granada.

«Cuentos de PATRIA», por varios autores.

«La Perfecta Casada», por Fr. Luis de León.

«El Alcalde de Zalamea», por Calderón de la Barca.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Cortese y remítase á las oficinas de la «Biblioteca PATRIA», Bailén, 35, Madrid).

D. de profesión domiciliado en

p. ovincia de calle

núm. acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca PATRIA» por pesetas 5'50.

Firma,

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 8

San Dionisio, Ob. y el Beato Julián de San Agustín.

SANTO DEL DIA 9

Santa María Cleofé

Jubileo

Día 8.—En la Iglesia de las Descalzas.
Día 9.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Subasta voluntaria

Por voluntad de su dueño se vende la casa en esta ciudad, calle Doctor Ramón y Caba, núm. 25 mod. rno. El acto del remate tendrá lugar á las 16 horas del día 14 del presente mes de Abril, en el estudio del notario de esta capital don Eugenio Sanchís y Soler, calle de San Migu-l, núm. 11, donde se encuentra de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de propiedad.

Cádiz 7 de Abril de 1915.